

# 北光小だより

令和7年度 苫小牧市立北光小学校  
学校だより No.3  
令和7年6月26日発行



- 学校教育目標 21世紀を力強くともに生きぬく児童の育成 ～かしこく ただしく たくましく～
- 7月の重点指導目標 忘れ物をなくそう

## 次へのステップに期待

校長 南 正彦

6/7(土)不安定な天気でしたが、子ども達が中心の今年度よりリニューアルされた運動会『運動祭』を開催しました。当日前から、にわか雨の予報もあり、なかなか判断が難しかったですが、各種情報を駆使し『子ども達のモチベーションが途切れなように』と考え、実施を決断しました。

内容の多くを子ども達に任せて、自分たちで『選ぶ』『決める』『関わる』『実践する』という場面を多くとり、子ども達が主語となって活躍し、一人一人が輝き、楽しむことができる運動祭を目指して、昨年度より職員一同準備を進めてきました。実際にご覧になった皆さんはどう感じたでしょうか…。『順位を争わない』『勝敗にこだわらない』という部分に目が行っているかもしれませんが、我々は例年の運動会より子ども達が【楽しそう】で【いきいきとしていた】ように感じています。

『スポーツ』という言葉はラテン語の『deportare デポルターレ』という言葉とされ、いろいろと移り変わっていき、現在は『遊びや楽しみ』という意味になっています。だからみんなで『体を動かすこと、その運動自体を楽しむこと、遊ぶ』ということがスポーツという言葉の本質にあるのです！明治時代、日本に『スポーツ』の考え方が導入されましたが、当時日本は本来の意味の『楽しむ』よりも『体を鍛える』ことが主眼となっていきました。

我々は「勝敗や順位にこだわらず、仲間とともに運動、体を動かすことをみんなで楽しむ」という本来の意味に立ち返って、さらに児童一人一人の自主性に任せて、多くの場面で子ども達が主体となって活動することを目指して、今年度大きく舵を切ったというわけです。

その運動祭でこんな場面も見られました。

- オープニングセレモニー、エンディングセレモニーで挨拶をした6年生の2人は担当の指導がほとんど入らなく、自分たちの言葉であの素晴らしい挨拶を作り上げました。原稿を持たずに子どもらしい言葉で、保護者や我々先生方へも感謝の気持ちを表し、『一緒に楽しみましょう』と語り掛ける素晴らしい内容でした。
- エンディングセレモニーの時の実行委員の『今日の運動祭、楽しかったですか？』の質問に対して、全校児童から大きな声で『楽しかった!』と返ってきました。
- 普段の運動会では最下位になってしまう徒競走でも、距離選択制にしたことにより、ゴール付近で接戦になる場面や、150mという未知の距離へのチャレンジで、どの子も大声援の中、笑顔でゴールをすることができました。
- 実況していた放送担当の子たちが自分たちで言葉を考えながら、いろいろな言葉で楽しそうに笑顔で実況をしていました。
- 本来であれば『しっかりと着席して応援しなさい』となるところですが、6年生の児童席では BGM に合わせてチアリーダーとなってダンスで応援していました。
- 記録係、用具係の子たちがグラウンド内を笑顔で全力疾走をして仕事をしていました。
- 残念ながら出席停止となってしまった仲間のことをしっかりと考えて、クラスみんなが一丸となって運動することができました。
- 当日は入院中の子など、多くの友だちも応援に顔を出してくれて、みんなで児童席で楽しく過ごしていました。

そのほかにも、子ども達が楽しんで、主体的に活動している場面がグラウンド中に、そして学校中に見ることができました。ある保護者の方からは『何か今年の運動会は子ども達がとっても楽しそうじゃない?!』という言葉いただきました。色々な感想があることとは思いますが、『運動会そのものの発想の転換』をして進めてきた我々にとっては、最高の評価をしていただいたと思っています。

今年からの運動祭で多くの経験をした子ども達。この取組を通して身に付けた力、成長した姿をこれからの学校生活に活かしていってくれることに期待をしています。自分たちで考え、決めて、実践していくことを通して、より良い北光小学校、みんながもっとわくわくする北光小学校を子ども達が作っていってくれることを期待しています。

保護者の皆様、たくさんのご声援ありがとうございました。

## 学校運営協議会（コミュニティースクール）

今年で3年目となる啓北中学校区学校運営協議会が5月30日に行われました。町内会の代表、PTA 会長、学校長が集まり、学校の様子や地域が期待していることなどについて、議論しています。今後も地域と学校がともに子供たちの健やかな成長のために、今後も熟議を重ねていきます。



## PTA ボランティア活動

PTA による読み聞かせと清掃のボランティア活動が始まっています。今年度もたくさんの希望があり、活発な活動が行われています。ありがとうございます。

今後もより充実したPTA 活動となるよう、たくさんの参加をお待ちしています。

## 花いっぱい運動

今年度から学校花壇を美化委員会と6年生の有志による花植えを行いました。看板も子どもたちが考えました。学校にお寄りの際にはぜひご覧になってください。



## 参観日の親子読書の取り組みについて

今年度も親子読書があります。ぜひご参加ください。

- (1) 保護者が児童の教室を訪れる。
- (2) 児童が自分の図書カードを持って保護者と共に図書室へ行く。
- (3) 図書室で一緒に本を選び、貸出受付をする。
- (4) 貸出冊数は、2冊まで。
- (5) 返却は1週間以内。児童が持参する。

## 7月の行事予定

日	曜	おもな行事
1	火	低学年参観日 親子読書（低） いじめサミット
2	水	中学年参観日 親子読書（中） 読み聞かせボランティア②
3	木	ALT
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	学年部会
8	火	宿泊学習（5年）①日高 科学センター出前授業（4年） 学級レク（1-1）
9	水	宿泊学習（5年）②日高
10	木	回復休（5年）
11	金	消防クラブ②
12	土	
13	日	
14	月	クラブ活動③ 水泳学習（2・4・6年） 図書返却期間（～17日）
15	火	ALT 読み聞かせボランティア②
16	水	
17	木	ALT 前期児童会④ 北海道みんなの日
18	金	
19	土	
20	日	
21	月	海の日
22	火	ALT 夏休み図書貸出（～25日）
23	水	ワクワク北光集会① 清掃重点日①
24	木	
25	金	1学期終業式（全④）
26	土	夏休み～8月24日（日）  2学期始業式 8月25日（月）
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	
		【8月の主な予定】 25日（月） 2学期始業式（4時間授業）

## 7月25日（金）1学期終業式

終業式は4時間授業で、給食があります。通知表は年2回（10月、3月）の通知表配付となっているため、1学期終業式は通知表の配付はありません。（苫小牧市内の全小学校共通）